
 

 

 

Protokoll des Exekutivkomitees 

Sitzung Nr. 11, am 08.01.2025 von 18:12 bis 19:10 Uhr 

TOP Begrüßung und Feststellung der TOPs 

Anwesend: alle (Sprecherin für pol. Bildung online, 1x Vorstand online); 1x Sekre 

TOP Protokoll 
Wer ist dafür, das Protokoll Nr. 10 mit den genannten Änderungen so anzunehmen? 
Abstimmung: Dafür: | Dagegen:  | Enthaltungen: 
GO-Antrag: Vertagung des TOP Protokoll auf die nächste Sitzung 
Keine Gegenrede. TOP wird vertagt. 

TOP Berichte 

- Runder Tisch EuLa 
Die Sprecherin für Hochschule und Studium berichtet kurz.  

Der erste runde Tisch von EuLa hat über Zoom stattgefunden. Hier ging es um die 
strukturelle Neukonzeption von EuLa. Anwesend waren neben der Sprecherin für 
Hochschule und Studium, dem Dekan von Fakultät 2 (Prof. Mentz) und dem 
Studiengangsleiter Europalehramt (Prof. Hutz) zwei Dozierende aus dem Bereich 
Europalehramt und 6 Studierende des Faches.  

• EuLa wurde an der PH Freiburg 1998/1999 eingeführt. Der Fokus lag auf 
europäischen Studien, bilingualem Lernen und Lehren und Kulturverständnis, 
welches u.a. durch das verpflichtende Auslandssemester gefördert werden 
soll. Durch externe Vorgaben wurde es über die Zeit verwässert und 
Reduziert, was zu einer Unzufriedenheit bei Studierenden und den 
Zuständigen geführt hat und eine Aussetzung zur Überarbeitung zur Folge 
hatte.  

• EuLa wird (zumindest am Anfang) nicht in allen Fächern angeboten. Im Fach 
müssen regelmäßig Veranstaltungen für EuLa angeboten werden und im 
Hauptlehrkörper jemand haben, der dies kann. Im Sekundarbereich 
Französisch sollen die Fächer Geschichte, Politik und Geografie in EuLa-
Kombination angeboten werden. Im Sekundarbereich Englisch sollen die 
Fächer Geschichte, Politik, Geografie und Biologie in EuLa-Kombination 
angeboten werden. Im Primarbereich soll eine Kombination mit EuLa für alle 
Fächer möglich sein, die Interesse daran haben und die Voraussetzungen 
erfüllen.  

• Die EuLa Module sollen nicht mehr im Sachfach und in der Fremdsprache 
untergebracht werden, sondern ECTS und SWS sollen als 3. Säule erkennbar 
sein. Dies setzt die Veranstaltungen nicht in die Willkür der Fächer sondern 
ermöglicht eine größere Kontrolle durch den Studiengang und verringert 
dadurch Ungleichheiten zwischen den Fächern. Die Veranstaltungen sollen 
explizit für EuLa angeboten werden (mit der Möglichkeit sie für nicht-EuLas zu 



 

 

öffnen) anstatt dass die EuLa-Studierenden in Veranstaltungen studieren, die 
für nicht Eula-Studierenden sitzen die zum Teil nur eine geringe EuLa-
Einfärbung haben.  

• Anregungen der Studierenden:  
o Ein ausgeweitetes Angebot das ISP im Ausland zu absolvieren war im 

Gespräch. Zudem wurde kritisiert, dass es für EuLa Studierende keine 
Garantie oder höhere Chancen gibt die Fremdsprache (besonders 
Englisch Primar) im ISP als Tagesfach oder an der Schule zu haben.  

o Ebenso bei Primar wurde kritisiert, dass nur eine Grundbildung - dafür 
vollumfänglich - regulär bei EuLa vorgesehen ist. In der Regel 
unterrichten Lehrkräfte mit einem vollem Deputat sowohl Deutsch als 
auch Mathematik. Eine zweite Grundbildung als Erweiterungsfach zu 
studieren ist mit einem erhöhten Arbeitsaufwand für die Studierenden 
verbunden. Hier war im Gespräch ob es nicht möglich wäre ein 
Grundbildungsmodul mit sowohl Mathematik als auch Deutsch 
Veranstaltungen aufzubauen.  

Weiteres vorgehen:  

• Die neue Struktur soll Ende WiSe 24/25 durch die Gremien der PH laufen, um 
im WiSe 25/26 starten zu können.  

• Es soll ein weiterer runder Tisch nach den Prüfungswochen im WiSe 24/25 in 
Präsenz stattfinden, bei welchem es um die inhaltliche Neukonzeption geht.  

-Jour Fixe 
Es fand ein Treffen mit der Prorektorin für Lehre, Studium und Qualitätsentwicklung 
statt. Wesentliche Themen wie Periodenspender, Änderung des Modulhandbuches 
sowie die Handhabung von Anwesenheitslisten wurden besprochen. Der Standpunkt 
der Exekutive zum Thema Anwesenheitslisten wurde klar kommuniziert. 

TOP Anträge 

- Antrag Kabelprüfgerät für 250€ 
Es werden vermehrt kaputte Kabel im Verleih gemeldet. Um zukünftig die 
Funktionalität der Kabel bei der Rückgabe kontrollieren zu können, soll ein 
verlässliches Prüfverfahren eingesetzt werden. Somit kann direkt ein Ersatz 
eingefordert werden.  

Abstimmung: Dafür: 4 | Dagegen: 0 | Enthaltungen:3 

Der Antrag wurde angenommen. → Der Sprecher für stud. Leben kümmert sich um 
die Anschaffung nach einer Bestandsaufnahme der vorhandenen Kabel im Lager. 

- Haken für das Anbringen von Mollton für 50€ 
Um den neuen Mollton einfach und schnell zu hängen, benötigt es festinstallierte 
Wandhaken im renovierten Pavillon. Dies dient auch dem Schutz der frisch 
gemachten Wände. 

Abstimmung: Dafür: 6| Dagegen:  | Enthaltungen:1 



 

 

Der Antrag wurde angenommen. → Der Sprecher für stud. Leben kümmert sich um 
diese Anschaffung. 

- Kabel für die Durchführung von Konzerten (Kosten: 250€) 
Nach Anschaffung der neuen Bühnenmonitore und durch den Defekt von Kabeln, 
werden neue Kabel benötigt.  

Abstimmung: Dafür: 3 | Dagegen:  | Enthaltungen: 4 

Der Antrag wurde angenommen. → Der Sprecher für stud. Leben kümmert sich um 
diese Anschaffung. 

- Metallschaufel und Besen für jeden Raum (3x) (30€) 

Abstimmung: Dafür: 6 | Dagegen:  | Enthaltungen:1 

Der Antrag wurde angenommen. → Der Sprecher für stud. Leben kümmert sich um 
die Anschaffung.  

TOP Mails 

- Anfrage zur Teilnahme an der Podiumsdiskussion: "Barrierefrei studieren im 
Spannungsfeld zwischen Anspruch und Wirklichkeit" am 28.01. von 14-16 h in 
Präsenz im Senatssaal 

• Wer könnte sich vorstellen von der VS an der Diskussion teilzunehmen? → 
Ein Vorstand und die Sprecherin für Hochschule und Studium nehmen an der 
Diskussion teil 

• Themen, welche gerne angesprochen werden können: Barrierefreiheit an der 
gesamten Pädagogischen Hochschule und dem KuCa, Nachschreibtermine 
für chronisch Erkrankte  

- Anfrage der Bibliothek/ Gleichstellungsbeauftragte: Meinung der VS zu Tampon und 
Bindenspender erwünscht 

→ Ein Vorstand hat bereits die Anfrage beantwortet 

- Umsetzung des Neutralitätsgebots der öffentlichen Institutionen im 
Geschäftsbereich des Ministeriums für Wissenschaft, Forschung und Kunst → Das 
Schreiben wurde zur Kenntnis genommen und das Neutralitätsgebot soll beachtet 
werden. 

- Einladung zur 75. Mitgliederversammlung am Donnerstag, den 13. bis Sonntag 16. 
März in Lüneburg → Die Einladung wurde zur Kenntnis genommen. Bisher besteht 
kein Interesse an der Versammlung teilzunehmen. 

TOP Sonstiges 

- Infopaper BA/MA-Arbeiten: Eine Studentin hat ein Paper erstellt, indem sämtliche 
Infos zu BA und MA stehen, die sie über Studis usw. eingeholt und gesammelt hat. 
Es wurde angefragt, ob wir, als Exe dieses Paper vielleicht über den Mailverteiler an 



 

 

die Studis bringen könnten. → Ein Vorstand kümmert sich um die Rundmail an die 
Studierenden. 

- Technik-Workshop am 1. und 2. Februar im KuCa 
Der Workshop soll sich vor allem an die Referate richten. Anmeldungen von 
Privatpersonen, etc. sind dennoch möglich und können per E-Mail an den Sprecher 
für stud. Leben gesendet werden. 

-Nutzung der WhatsApp-Gruppe 
An Feiertagen und am Wochenende, sowie abends an Werktagen um 21 Uhr, sollen 
zukünftig Nachrichten, welche nicht dringend sind, möglichst vermieden werden. 

-Schenkung eines 3D Beamers 
Die Exekutive hat einen 3D Beamer geschenkt bekommen. Dieser soll in die 
Inventarliste aufgenommen werden. → Der Sprecher für stud. Leben kümmert sich 
darum 

Die Sitzung ist um 19:10 Uhr beendet. 

 

 

 
 


